

在宅医療

最近ニュースなどにも取り上げられるようになってきた在宅医療ですが皆さんほど存知でしょうか?

私は現在、厚生労働省・東京大学・柏市の新しい取り組みとしての『柏プロジェクト』に参加させていただき、そのモデルケースを東京大学と共に研究しております。今、新しい取り組みと申しましたが、実は在宅医療つて昔からある文化で新しい医療制度でもなんでもないのですよね。

昔のお医者さんは、病人の方が出ると、往診バックを持ち家族に引っ張られながら具合が悪くなつた患者さんのところに行つたものでした。映画『3丁目の夕日』の宅間先生のイメージです。

そして1970年頃までは日本医療はその流れが中心だったのです。その後、医療の分業化や病院側が中心の医療となつた結果、具合が悪くても患者さんが自力で病院に行く(ひどい場合は救急車がありますが...)入院して治療する、という医療体制が当たり前になりました。しかし、ベッドが空いてなければ重症

は病院そのものがない、という深刻な問題が生じております。

私は往診医療により医者不足&医療格差の解消や医療費削減をすることが必要だと考えています。末期癌で治療ができない重症患者様・慢性期疾患や脳梗塞・心筋梗塞後遺症による移動困難の方・病院嫌い・ご高齢のため寝つきりの方など、外来診療が受けられない方々や周囲に医療機関がなくて通院できない方など、診させていたいております。そんな在宅診療をしております。そんな中で僕が感じていることを少しお話させて下さい。

医療ではありますが、人様の御自宅に入り込むという特性上、仕事というより『人として何ができるか?』という気持ちが大切だと実感している毎日です。医師でなくとも皆様が関わつている近隣の方々に『人として何ができるか?』を意識すること

ができるか?」を意識すること

ができるか?』を意識すること

ができるか?』を意識すること

でも入院でき

るのですよ!

比較的若い患者様の多くは、それまでの医療機関で薬剤漬けになつてることが多いです。医療の交通整理をすることで社会復帰を(最小限の医療を)目指し、ご家族様の問題を仲裁したり、うつ病の方々の自殺を防止するなど、患者様の環境を整えていくことも医師としての重要な役目と感じております。

医療ではありますが、人様の御自宅に入り込むという特性

の環境を整えていくことも医師としての重要な役目と感じております。

友であつたり一緒にいる方がなれるように自覚を促すことはできると信じています。名医と

は、一番近くにいて最初に気が付いてくださる方、日々のどんな小さな変化でも直ぐに気付いてくれる周囲の誰か、なのではないでしょうか?

その代り、家族様があつたり親友であつたり一緒にいる方がなれるように自覚を促すことはできると信じています。名医と

は、一度近くにいて最初に気が付いてくださる方、日々のどんな小さな変化でも直ぐに気付いてくれる周囲の誰か、なのではないでしょうか?

「どうしたの、大丈夫?」「手伝いましょうか?」そんな周囲の互いにかけあう言葉や働きかけが、今の時代、何よりも大切なではないでしょうか?

あなたの大事な誰かの名医を目指しませんか? 皆様が名医になれるよう応援させて下さいね。

千葉県松戸市にて開業されている医師桑野雄介先生をお招きし予防医学講座「いつまでも健康で美しく」と題してご講演を頂きました。往診に行かれた時、皆が何気なく踏んでいた落ち葉を90歳のおばあちゃんが手に取り太陽に翳し美しいと呟かれた、その笑顔が輝いていて……素敵

なもとは笑顔であると改めて実感した1日でした。

雪舞う幽玄の世界の中美しい音色と皆様の笑い声が響き楽しい時が過ぎました。

若さ、美しさそして健康のみなもとは笑顔であると改めて実感した1日でした。

新進気鋭の二胡奏者高山賢さんのポップス、ジャズ、クラシックの演奏を堪能しながらお食事を頂きました。

医師が外来で患者様を診させていただくなれば患者様側が病院のルールにある程度従う義務があります。しかし患者様のお宅に伺うのであれば、一軒一軒

以前、私は真剣に悩んだことがあります。患者さんの顔を眺めたりテレビに出てくる御高名

がそれに従う義務があるので訪問する医師側がそれに従う義務があるといつも感じております。家とは、『最小

単位の国家』治外法権であり、様の名医にはなれない。』でした。



くわのクリニック院長
くわの ゆうすけ
桑野 雄介

日本医科大学医学部を卒業後、慶應義塾大学医学部外科学教室に入局。その後、千葉県内の総合病院勤務を経て、現在は同県内「くわのクリニック」院長として総合医療に従事し、講演会活動も行っている。



前:左 桑野先生 右 高山さん
ほほえみセミナー スタッフ
後:左から:手塚・小野田・狩野さとい・狩野万葉・土井・岩下・塙本

ほほえみいっぱい運動

ほほえみセミナー 健康生活舎主催

